

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan dan hasil penelitian serta analisis dapat disimpulkan bahwa pemahaman siswa-siswi MTsN 4 Barito Kuala tentang mandi wajib sudah cukup baik yaitu dibuktikan dari 9 Siswa-siswi yang dijadikan objek penelitian hanya 3 siswa-siswi yang belum paham. Akan tetapi, dalam Praktek pelaksanaan mandi wajibnya masih ada siswa-siswi yang memakai caranya sendiri dalam mandi wajib. tetapi tetap mencukupi syarat sah mandi wajibnya, bahkan masih ada siswa-siswi yang belum hafal niat mandi wajib dan meminta orang tuanya yang menuliskan niat tersebut dibuku atau dikertas setiap ingin mandi wajib. Hal tersebut dapat dibuktikan dari 9 siswa-siswi yang dijadikan objek penelitian, terdapat 5 siswa-siswi yang masih belum tepat dalam pelaksanaan mandi wajibnya, padahal mereka memahami teorinya akan tetapi dalam pelaksanaannya mereka hanya melakukan rukun-rukunnya saja seperti niat dan menyiramkan air keseluruhan tubuh.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian maka penulis mengajukan beberapa saran yakni sebagai berikut:

1. Kepada para orang tua agar bisa memberikan perhatian lebih, mengenalkan, mengajarkan, dan membimbing anak-anak khususnya yang mulai memasuki usia remaja awal tentang apa saja yang harus mereka lakukan ketika sudah memasuki masa baligh yang ditandai dengan mimpi basah dan haid.
2. Kepada guru mata pelajaran fikih, hendaknya lebih meningkatkan wawasan serta kemampuan dalam proses pembelajaran, terutama mengenai strategi dan metode pembelajaran harus lebih kreatif lagi agar siswa tidak bosan dan lebih aktif pada saat pembelajaran berlangsung.
3. Kepada siswa, diharapkan lebih bisa mengelola diri sendiri (*self management*) juga lebih memperhatikan serta lebih kritis dan aktif lagi pada saat mengikuti pembelajaran khususnya materi mandi wajib agar menambah wawasan siswa itu sendiri sehingga nantinya memiliki pemahaman yang mendalam tentang materi tersebut.
4. Kepada pihak MTsN 4 Barito Kuala, agar terus memperhatikan sarana dan prasarana untuk menunjang pembelajaran lebih dilengkapi lagi terutama untuk pembelajaran praktek mandi wajib agar siswa menjadi lebih semangat dalam belajar serta memiliki pengetahuan yang luas.

5. Kepada peneliti selanjutnya, hasil penelitian ini bisa digunakan sebagai bahan perbandingan dan referensi untuk penelitian, dan sebagai bahan pertimbangan untuk lebih memperdalam penelitian selanjutnya. Serta diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber maupun referensi yang terkait dengan pemahaman pelaksanaan mandi wajib agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih lengkap lagi. Selain itu peneliti selanjutnya diharapkan lebih mempersiapkan diri dalam proses pengambilan dan pengumpulan data segala sesuatunya sehingga penelitian dapat dilaksanakan dengan baik.